



FORCE CAURIS POUR UN BENIN EMERGENT

SIEGE NATIONAL : Lot 84, Parcelle D, Godomey-Gare (Ab-Calavi)

Tél. : (229) 90 25 08 91/ 97 23 28 26

BP : 225 Cotonou Fidjrossè (Rép du Bénin)

Site web : www.partifcbe.org/N° IFU : 6202113043685

DECLARATION DE PRESSE

Béninoises et Béninois,

Militantes, Militants et Sympathisants,

Votre attente a été longue. Pendant ce long moment, vous avez vainement attendu la réaction de notre parti après les élections législatives et communales du 11 janvier 2026. Les instances du parti ont plutôt opté pour se prononcer après la proclamation de tous les résultats.

Après la publication des résultats des communales ce mercredi 27 janvier 2026, nous venons humblement vous remercier, vous qui avez porté votre choix sur nos candidats. Vous avez cru en nous comme nous aussi avons cru au système politique dans notre pays. Hélas ! Tout a concouru à ces résultats qui nous écartent une fois encore de toutes les instances dirigeantes de notre pays.

Au rebours, c'est toute l'opposition qui se retrouve cette fois-ci écartée. Il convient alors d'en tirer les leçons. La première leçon est que notre système démocratique est en panne avec pour

corolaire une division de plus en plus accentuée des fils et filles de notre pays. La deuxième leçon est que les réformes unilatérales sans consensus n'ont profité qu'à ceux qui nous gouvernent depuis 2016. Il faut oser reconnaître qu'elles sont porteuses de division, d'exclusion et de déséquilibre institutionnel. Elles sont également empreintes de déchéance morale en ce sens que plus aucune règle n'est respectée en matière de scrutin (achat de conscience, bourrage des urnes, achat d'agents électoraux, désignation des agents électoraux par un seul camp, votes multiples, tripatouillage, retard criard et inexplicable du scrutin à des endroits ciblés, etc.). Face à ce tableau sombre, les résultats proclamés ne sauraient servir de baromètre au choix du peuple.

En réalité, notre parti la Force Cauris pour un Bénin Émergent (FCBE) a fait depuis 2019, le choix de la culture de la paix, du dialogue, du vivre ensemble et de la démocratie telle qu'optée à la Conférence des Forces Vive de la Nation. Au nom de ce choix, nous avons décidé d'expérimenter toutes les réformes jusqu'au bout. Nous sommes aujourd'hui la seule force politique qui a participé à toutes les élections du temps de la rupture sauf les échéances de 2019 (pour lesquelles le fameux certificat de conformité nous a mis de côté) malgré les attaques

de tous genres. Nous sommes donc les mieux placés pour juger de la pertinence du système mis en place dans notre pays depuis 2016. Ce système n'inspire aucune transparence, aucune équité, aucune égalité, aucune liberté de choix.

C'est le lieu pour nous de féliciter à nouveau les militants qui malgré les débauchages à coût d'argent, des intimidations de tous genres, des affectations punitives sont restés fidèles aux idéaux de notre parti.

Nous connaissons vos interrogations face à tout ce qui s'est passé : continuer l'aventure ou s'arrêter ?

Il est impératif face à tout, de mettre au fronton de nos décisions les intérêts de notre Nation. Nous nous sommes déjà suffisamment sacrifiés et, ce n'est pas le moment de compromettre la paix dans notre pays.

Par conséquent, nous invitons tous les militants FCBE et tout le peuple béninois au courage, à la sérénité et à plus d'engagement pour sauver notre démocratie chèrement acquise.

Le moment est suffisamment grave pour nécessiter un sursaut patriotique de tous les citoyens.

Abomey-Calavi, le 28 janvier 2026

Le Bureau Politique